



Contrata **Conade** a empresa de **alimentos** en mal estado P. 12

Contrata **Conade** a empresa de **alimentos** en mal estado

RAFAEL ORTIZ

A menos de seis meses de los **Juegos Olímpicos de París 2024**, la forma en que la **Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade)**, bajo la dirección de la exatleta **Ana Gabriela Guevara Espinoza**, organiza los eventos que conciernen a sus disciplinas quedó de nuevo bajo el escrutinio de la **Auditoría Superior de la Federación (ASF)** en la tercera y última entrega de la **Cuenta Pública 2022** ante la **Cámara de Diputados**.

En ese sentido, el **órgano fiscalizador** reportó que la **Conade** no ha logrado justificar el uso de **283 millones 115 mil pesos**, una cantidad que está relacionada con eventos especiales, entre otros conceptos como **pago de reconocimientos económicos vitalicios**. Pero además, la **ASF** destacó en su informe que el organismo rector del deporte en México **carece de un sistema que transparente el número de servicios de alimentación, uso de instalaciones deportivas, hospedaje y atenciones médicas**.

"La **Conade** no implementó controles adecuados y suficientes para tener una seguridad razonable que permita acreditar que su personal desempeña sus funciones específicas para el logro eficaz y eficiente de los objetivos institucionales; asimismo, que conozca y reconozca la política de integridad, así como los valores éticos y de conducta", se destaca en su informe.

Es ese el panorama en el que una empresa con mal desempeño en el pasado pudo hacerse del contrato más grande que en 2022, el año observado por la **ASF**, se firmó en la **Conade**. **Es el mismo en el que decenas de asesores y personas físicas ganaron contrataciones mientras la contabilidad del organismo se plagaba de sombras de opacidad ante la fiscalización federal**.

Los contratos publicados por el organismo en **CompraNet** de ese año, el cuarto en que la exvelocista estuvo al frente de la comisión, dan cuenta que el organismo concentró su estrategia en la organización de eventos y entrega de reconocimientos en **Operadora de Comedores Saludables S.A de C.V**



C.V, la misma empresa cuyo servicio de comida en la estación migratoria de Ciudad Juárez, Chihuahua, ocasionó una protesta el 27 de marzo de 2023 que desembocó en un incendio en el que fallecieron 40 migrantes.

En el servicio de alimentos que debe prestar el **Instituto Nacional de Migración** a las personas sin documentos, en tránsito en México, **Operadora de Comedores Saludables S.A de C.V es la reina**. Desde 2019 ha firmado por cientos de millones de pesos y en 2022 obtuvo un contrato por **281 millones 34 mil 482 pesos**, uno de los más altos que en torno a la migración **ha signado el Gobierno federal**.

Esto quedó registrado, a pesar de que uno de sus antecedentes era el cuadro de intoxicación de unos 60 migrantes de varias nacionalidades en la estación **Siglo XXI**

en Chiapas, en julio de 2021, por presunta comida en descomposición. La compañía fue una de las que estuvieron involucradas en un caso en el que, pese a denuncias en la Fiscalía de Chiapas, aún no desemboca en la identificación de responsabilidades.

La Conade le dio a Operadora de Comedores Saludables S.A de C.V un contrato por 244 millones 356 mil 413 pesos para el servicio de alimentación para deportistas, entrenadores, equipo multidisciplinario y eventos especiales de 2022 a 2024. En ese año señalado por la **ASF** con faltantes y falta de explicaciones, fue el contrato más grande que otorgó el organismo después del servicio de seguridad y vigilancia en sus inmuebles y el suministro de vales de despensa electrónicos y en papel.

De acuerdo con la licitación pública electrónica que se lanzó para ese contrato, **Operadora de Comedores Saludables S.A de C.V sólo tuvo una competidora. Se trató de Congresos, Convenciones y Eventos S.A de C.V**.

Si bien fue una empresa la que obtuvo el contrato mayor, en la lista de asignaciones de 2022 del organismo dirigido por **Ana Gabriela Guevara** predominan las personas físicas; es decir, nombres de mujeres y hombres que fueron contratados para una gama de servicios desde administración, el análisis biomecánico aplicado al entrenamiento y supervisión de eventos y estrategias deportivas.

De 285 contratos, **72.7 por ciento fue para personas que de manera particular le hicieron trabajos al organismo. El resto significó una competencia de decenas de empresas entre las cuales, sólo tres lograron ser llamadas para brindar sus servicios por más de 10 millones de pesos**.

